

LA PROVINCIA

PRECIO: 10 CENTAVOS — POR LA PATRIA, POR LA VERDAD Y LA JUSTICIA — PRECIO: 10 CENTAVOS

Año X BIARIO INDEPENDIENTE — Portoviejo, Ecuador Sábado 31 de Julio de 1937 2.358

Prepara viaje

Quil, julio 30 de Estrada.— Con el objeto de preparar un memorial a la próxima Comisiónuyente prepara viaje a algunas poblaciones de la Costa el Inspector General de Bomberos del Litoral, a fin de darse cuenta más de cerca de las necesidades de estas Instituciones que están bajo su control.

Importación azúcar

Quil, julio 30 de Estrada.— El Consejo resolverá esta noche sobre la importación de diez mil quintales de azúcar.

Vacuna obligatoria

Quil, julio 30 de Estrada.— Se ha declarado obligatoria la vacuna en la ciudad de Babahoyo, para combatir la viruela existente en esa ciudad.

Se han provisto

Guayaquil, julio 30 de Estrada.— Los Agentes de Pesquisas de esta ciudad han sido provistos de sus respectivas pistolas, de las han llegado últimamente para el servicio de la Policía de la República.

Viajera

Guayaquil, julio 30 de Estrada.— Se encuentra en esta ciudad la dama calicheña, señorita Amalia Cavallón Intriago, venida en unión de un pequeño hijo suyo.

Profesores chilenos

Guayaquil, julio 30 de Estrada.— Arribaron a esta ciudad los Profesores y universitarios chilenos quienes siguen a la Capital de la República el lunes próximo.

A Bogotá

Guayaquil, julio 30 de Estrada.— Se ha dispuesto que el día cuatro de Agosto próximo vuelen con dirección a Bogotá los aviones ecuatorianos.

Reformas Bomberiles

Quito, julio 30.— de Villagómez.— Se expidió un Decreto Supremo reformando el Reglamento del Cuerpo de Bomberos de Guayaquil, dándole una completa autonomía y desligándolo de toda influencia política o administrativa.

En el Extremo Oriente

Quil, julio 30.— de Estrada.— Se han recibido informes de Tientsin que las tropas japonesas marchan sobre Tsuchow donde el ejército tiene la pequeña guarnición.

Informan de Peking que Wangping Estien se ha incendiado a causa del bombardeo que la artillería Japonesa llevó a cabo durante la noche desde sus posiciones de Fengtai.

Una queja

Quil, julio 30.— de Estrada.— Las autoridades de Santa Elena se quejan que el servicio de correos con Ancón y Libertad todavía se haga a lomo de burro, existiendo un tráfico tan fuerte de automóviles en esa dirección. Llama la atención e indirectamente estos contrastes.

Una Reina

Quil, julio 30 de Estrada.— Los corresponsales de los diarios de esta ciudad comunican que se ha nombrado Reina de los Deportes de esa Provincia a la señorita Rebeca Moreno, y que posiblemente venga con el seleccion de manabita a las fiestas de brmas.

Telegrama de Quito

«Prevista.— Portoviejo. No 6880.— Ruego Ud. seguir atendiendo depósitos y transferencias hasta el 31 presente y el mismo día entregar a nuevo Depositario Banco Hipotecario en era el saldo de la Cuenta General del Tesoro y Oficiales Pagadores, en su poder, así como las claves de controles y poniendo al corriente de sistema establecidos para nuestras operaciones. DEPARTAMENTO QUE NUEVAS MEDIDAS HAYAN DECIDIDO A SUS PRINCIPALES DELEGADOS INICIATIVA hecha por esta Dirección, PARA QUE UDS. CONTINUAREN PRESTANDONOS SU VALIOSA COOPERACION, que en todo momento ha sido motivo de mis agradecimientos. — Director.»

La Prevista se ha visto en el caso de exonerar cortésmente porque las atenciones al público, comercial, agricultura e industrias, cada día más crecientes, le impiden dedicarse a las atenciones fiscales.

“El Cotopaxi”

Quito, julio 30.— de Villagómez.— Ha entrado en plena actividad el Cotopaxi y los habitantes de los alrededores están justamente alarmados, pues temen una fuerte catástrofe.

Buena labor

Quil, julio 30.— de Estrada.— El Ingeniero Chobo ha manifestado que en vista de la carencia de la vida ha resuelto vender el quintal de azúcar a veinte y tres sucres el quintal.

Nueva autoridad

Quil, julio 30.— de Estrada.— Fue nombrado Teniente Político de la parroquia de Santa Lucía el Sr. Jorge Marillo, de origen manabita, quien ha entrado a ejercer de sus funciones.

No sera removido

Quil, julio 30.— de Estrada.— Como susarraba el cambio de funcionarios postales se ha llegado a comprobar que solo se trata efectivamente de cambios en sus ramos pero de orden secundario.

A los Viajeros

Hotel LOS ANDES

Cuenta con habitaciones confortables, un tren de empleados que brindan buen trato, excelente comedor, buenos servicios higiénicos y espléndido de día. Está situado en el centro de los negocios de este puerto.

Mantén julio 27 de 1937.

EL PROPIETARIO

Dr. Camilo Abad Jáuregui

Información General

RODOLFO VALLEJO

El Municipio

En la noche de día jueves veinte y nueve del presente sesionó el Ayuntamiento de este cantón únicamente con el objeto de tratar de las reformas al Presupuesto municipal que rige durante el presente año económico.

Nombramiento

El día jueves por la tarde se nos informó que se había designado Secretario de la Municipalidad de Alajuela, el señor N. S. Ochoa, quien estaba en el ciclo de sus funciones.

También obtuvimos el dato que la nueva parroquia ha entrado de lleno a su nueva vida política, pero se nota a primera intención la falta de una escuela de policía para hacer prevalecer y respetar el principio de autoridad.

Ojalá esta deficiencia que se nota en la reciente parroquia sea tomada muy en cuenta por las autoridades superiores.

Programa

Ayer ha circularo profusamente el Programa de las próximas fiestas con motivo de la inauguración de la temporada deportiva, que se presenta bajo magníficos auspicios de confraternidad entre la masa de por las manabitas, pues algunos puntos a estas empujados asombradamente organizar sus ligas respectivas para tomar parte en el campeonato provincial de foot-ball.

Merece felicitaciones el Directorio de la Federación y especialmente su entusiasta Presidente señor Capitán don Jorge Cabezas.

Pedimos atención

Los antiguos lugares que antes eran puertos del río que atravesaba por esta ciudad están un poco desaseados y sería conveniente que se dictaran medidas para su higienización; aun cuando nosotros pensamos que el Municipio debe pensar como se urbaniza todo ese sector que debía mas casucha a la ciudad y

Agencias Portoviejo-Plaza de Armas-Junto a La Provincia

Ventas a plazo-

— Dos suaves semanas—MACHETES—SERRUCHOS—de acero SURCO—
—Cintas para máquinas de escribir—

Dril Inglés

EUREKA—Julio B. Jalón—Guayaquil

CUERPO de BOMBEROS

SERVICIO DE GUARDIA NOCTURNA

Cuartel San Roque N.º 2—Tercer 50.—

DIA 31 DE JULIO

Ayudante de Rodas, Isaac Solís, Comandante de Guardia, Segundo Merdequino Bravo, Asistente Abraham Villalón, —Segundo, 1º Hipólito Melina, —Segundo, 2º Isidro Macías y José E. Chávez, —Cabos 1º Flavio M. Starco y Segundo Delgado Q.—Cabos 2º Manuel A. Murillo y Néstor Alvarado, —Bases: Pío Rivera, Segundo Macías, Ramón Villanar, Gabriel Macías, Ramón Castro y Melus Zambrano.

Escrutinios

Ayer sesionó el Consejo de este cantón y procedió al escrutinio de las últimas elecciones para diputados a la Constituyente que se reunió en Quito el 10 de Agosto próximo.

Se obtuvieron el siguiente resultado: Anselmo Esteban Zambrano, 1844 votos; Raúl Dueñas G., 1844 y don Aquilino Paz 1842 votos.

Los documentos de las parroquias Pajón, Guasá, Lópe, Lascas, Pedernales, Ricurte y Charapordó, no han llegado hasta ayer por cuya razón no fueron tomados en cuenta.

Las parroquias de Bahía de Caráquez, San Vicente, Leonidas Plaza, Cahuas y Cajimes fueron declaradas unidas, por no haber y sido el acta de votación del día que se celebró por los Miembros de la mesa electoral.

No habrá cambios

Según una información oficial que se nos ha suministrado, los cambios que se van a producir en la administración pública serán de muy pocas autoridades, pues por el principio de responsabilidad y otros que están regidos a otras destinaciones.

Como se hubiera una reorganización del Consejo «Omní» de esta ciudad, hemos inquirido noticias; pero es particular, pero nada se sabe de manera oficial a pesar de los avisos que las los correspondientes de Quito y Guayaquil sobre el particular.

Las fiestas

Durante todo el día de ayer se ha notado mucho movimiento de autos para la parroquia. Se celebran fiestas a las fiestas que se celebran hoy y día en esa importante parroquia.

Nos dicen que esas festividades se están desarrollando con mucho entusiasmo y que hay diversidad de diversiones populares. Pese a esto, se sabe, se nos informa de gran actividad comercial y agrícola y por lo mismo de un porvenir agridor.

DISCOS

«Columbia» y «Victrola», Lectura del famoso Salvo «Año Libre». Música nacional, pasillos, valse, mazurkas y otras piezas de corte moderno. Olga Ud. buena música.



Depósito en Portoviejo, bajos de la casa del señor Manuel Augusto Guillem, frente a la dirección de Estudios.

Fiesta Religiosa en "Tapatapa"

El 15 de Agosto se celebrará en Tapatapa, (El Puchillo) la fiesta de la Asunción de la Santísima Virgen, predicada por el Tránsito de preparación.

Hay mucho entusiasmo por estas fiestas en Rocafuerte y poblaciones vecinas.

El Puchillo a 30 de Julio de 1937

El Mayordomo,

ELICEO ZAMBRANO

AVISO

Se vende un solar situado en la calle "Morales" de esta ciudad que mide diez y ocho metros de frente por veinte y cinco metros de fondo. Para precios y más pormenores enterarse en esta ciudad con la suscrita.

Portoviejo, Julio 17 de 1937

ANGELA INES BALDA.

Camino expedito

Guil, julio 30. -de Estrada.- El Teniente Político de Colmes envia a la Gobernación de esta Provincia que está expedito el camino a Manabí por esa vía sea en el Olmado y que se puede hacer en seis horas, habiendo regresado a Bulzaré tractor.

DE TEATRO



Una de las hermanas Noblecillas que forma parte del conjunto de bailarinas de la Compañía "White and Black" que próximamente harán su debut en esta ciudad.

La hanta el bello de última moda, los ritmos batáfonos, la embalgante rumba, son los bailes preferidos por las vedetas Noblecillas que pasan a ser el ídolo de nuestro público.

A VISO de REMATE

Se ha señalado el día uno de setiembre de mil novecientos treinta y siete para que se haga lugar el Remate de una casa y solar, por licitación que sigue el señor doctor Miguel Yañez Aguirre—procedentes que se encuentran situados en esta ciudad con la dirección siguiente—Por el frente calle Morales—por el costado derecho calle

SU MAQUINA de escribir y de coser tendrá más duración y un trabajo más eficiente, si la lubrica con aceite 3 en uno que encontrará Ud en el taller de

F. A. Barragán

Francisco de Paula Moreira por el costado izquierdo, propiedad de Onofre Alara—y por tras calle Rocafuerte—La casa mide diez y seis varas de frente por diez de fondo.—Techo de zinc, piso, ventanas, puertas de madera; paredes enquechadas, en la parte baja una tienda, la casa tiene servicios higiénicos—El solar tiene sece la y cinco varas de frente por veinte de fondo, con construcciones para menesteres de diversas índole—La casa está situada en Seis Mil Sucre; el solar en Un Mil Sucre—Los interesados deben presentar sus posturas en la forma prevenidas por la Ley.

Portoviejo, julio 30 de 1937
RODOLFO VALLEJO
Juez Patrocinat

Un reputado

Guil, julio 30. -de Estrada.- El Universo publica la foto del Sr. Aquiles Paz, Diputado a la Asamblea Nacional por esta Provincia, destacado hombre de negocios, de quien dice que data su posición independiente se trata una labor patriótica. Expresa que no es en el puerto de Manabí, Provincia de Manabí.

HOMBRES...! NINOS.....!

GANEN DINERO EN SUS HORAS DESOcupADAS. INFORMESE Bajos del Hotel CENTRAL CALLE MORALES

SOCIAL

OBITO:

En Guayaquil ha dejado de existir el señor José Dager activo comerciante de explotaciones agrícolas, que contrajo matrimonio en esta ciudad con la simpática dama Srta. Vela hoy día viuda de Dager a quien se le atribuyen cuatro peñones en las de sus heróicos hijos.

ENFERMEDAD:

En estado de convalecencia se encuentra el señor doctor don Rando Mielor Alarcón.

Fuera de peligro se encuentra el señor Luis F. de Acosta.

ONOMASTICO:

Se bautizó ayer en día onomástico a Srta. María Ignacia Balza de Zaca.

CUMPLEAÑOS:

Hoy un cumple años la Capriana Ce la María Briones. Sus familiares la felicitan.

VISITA:

Al sermos recibido la amable visita del señor Sergio Lino Aguilar, relator en viaje del rotativo "El Universo" de Guayaquil, quien ha sido y está de muy buenos saudos para nosotros de parte de los Directores del periódico de la Guayaquil.

Hemos incorporado la pámpera con el señor L. de Acosta al fin el motivo de su viaje a esta Provincia; hemos recibido los últimos boletines de este Gobierno y hemos tratado de la precaria tarea del periodismo en esta patria.

En fin, hemos pasado un momento agradable charla con el estimable señor Aguilar y le hemos dicho que esta provincia está a sus órdenes, sin restricción alguna.

El señor Aguilar se a permanecer algunos días en esta ciudad, preparando un libro para la edición extraordinaria de "El Universo", en honor al 15 de Octubre, nuestra gloriosa fecha.

VIAJEROS:

Ha regresado de Jaramijó el señor don Salvador de la Mesa.

De Cuba ha estado en la ciudad el señor Félix L. Alvarez y su familia.

De Montevideo ha venido el señor Hugo B. Lopez.

A Guayaquil llegó el señor Rafael Artalejo. Deseo en esta por asunto de negocios, y los señores Juan y Eduardo Salmea.

Invitación que agradecemos

El Capitán JORGE H. CABEZAS A., Presidente de la Federación Deportiva de Manabí,

saluda atentamente al Sr. Director de LA PROVINCIA y a nombre de la institución, tiene el honor de invitarle a la Hora Social que en homenaje de Sr. EL REBELDE I, en las Honras Cívicas de la Federación Deportiva de Manabí, celebrará el día domingo 19 de Agosto de 4 a 6 p.m. (hora legal), en los salones de Centro Social «Victoria».

J. H. CABEZAS A., aprovecha esta oportunidad para reiterar el testimonio de su distinguida consideración.
Portoviejo: 20 de Julio de 1937.

Dr. Ramón Sierra Alarcón

CIRUJANO—DENTISTA

Exodoncia moderna. Anestesia regional Electro osmosis. Rayos violeta—Trabajos de puentes y planchas de coralix, resovín y más termoplasticos de moda

Tratamiento dental preventivos en niños.

Gabinetes en Portoviejo y Santa Ana:

Lunes martes miércoles y jueves en Portoviejo;

Vienes sábado y domingo en Santa Ana

VINO QUINODOL

Antipaludico Cura infalible Paludismo. Tercianas Fiebres malignas

Distribuidor—Rodolfo VALLEJO Agencias

Manabí Portoviejo—casill 42

Piazza de Armas Junto La Provincia.